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FUNDAMENTO JURÍDICO 
 
 
De conformidad con lo estipulado en el artículo 45, numeral 6, inciso b) de la Ley 
Orgánica del Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos, la Comisión 
de Agricultura y Ganadería de la LX Legislatura rinde su Primer Informe 
Semestral de Actividades correspondiente al mes de octubre de 2006 al mes de 
abril de 2007, del Primer Año de Ejercicio Constitucional de la LX Legislatura, al 
Congreso de la Unión. 
 
 

OBJETIVOS GENERALES. 
 

 Colocar la atención al campo mexicano como una de las prioridades de la 
política nacional; 

 Contribuir desde el ámbito legislativo, en la construcción de una política de 
estado que ponga en el camino del desarrollo integral y sustentable al campo 
mexicano; 



 Participar activamente en el proceso de decisiones conferidas 
constitucionalmente al Poder Legislativo en el ámbito agropecuario y de 
desarrollo rural; a través del Presupuesto de Egresos de la Federación para el 
sector. 

 
 
 
 

INTRODUCCIÓN 
 
 

Las circunstancias actuales muestran que el campo mexicano requiere de mayor 
atención y enfoques significativamente diferentes a los actuales. Se puede 
considerar que esta necesidad ha alcanzado grados de emergencia que hacen 
que la atención a los problemas del campo mexicano sean una prioridad nacional. 
 
Aún más, las necesidades del campo mexicano van más allá de sólo la solución 
de problemas coyunturales, nuestro campo esta por resentir la apertura comercial 
que implicará el Tratado de Libre Comercio con América del Norte, por lo que es 
un hecho que esta legislatura deberá jugar un papel fundamental en la búsqueda 
de soluciones de corto, mediano y largo plazo. 
 
Es en este escenario que el trabajo de la Comisión de Agricultura y Ganadería de 
la LX Legislatura incluye una triple función esencial: el trabajo jurídico legislativo, 
el seguimiento y evaluación de las tareas del Ejecutivo Federal, particularmente en 
el ejercicio del Presupuesto de Egresos y dentro de este en el Programa Especial 
Concurrente y la gestión de nuestros productores. 
 
La agenda legislativa rural que nos propusimos para el primer año de ejercicio 
constitucional de la presente legislatura, ha sido fundamental para concretar la 
legítima aspiración de construir una Política de Estado que ponga en el camino del 
desarrollo integral y sustentable al campo mexicano. Es en este sentido, los 
Diputados integrantes de la Comisión, hemos asumido con voluntad política y 
compromiso social, alcanzar los acuerdos y consensos necesarios que nos 
permitan cumplir oportunamente con la gente del campo mexicano. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 

REUNIONES DE TRABAJO 
 

Primera Reunión Ordinaria, 
 18 de octubre de 2006 

 
Acuerdos 

1.- Se observarán y analizarán los detalles de la Minuta con Proyecto de Decreto 
que Expide la Ley de Desarrollo y Promoción de los Bioenergéticos, por parte de 
los legisladores integrantes de la Comisión. 

 
 

Segunda Reunión Ordinaria 
8 de noviembre de 2006 

 
Acuerdos 

1.- Se instruye al área jurídica de la Comisión, realizar los trámites administrativos 
correspondientes para que dicho Dictamen aprobado, se presente al Pleno de la 
Cámara de Diputados a la brevedad posible y cumplir así con el proceso 
legislativo del mismo. 

2.- Que los diputados integrantes de la Comisión evalúen detalladamente el 
documento de análisis comparativo de la minuta con proyecto de decreto que 
expide la Ley de Promoción y Desarrollo de los Bioenergéticos. 

 
 

Tercera Reunión Ordinaria 
14 de noviembre2007 

 
Acuerdos 

1.- Se solicite al Centro de Estudios de las Finazas Públicas de la Cámara de 
Diputados, un estudio sobre el impacto presupuestal de la minuta con proyecto de 
decreto que expide la Ley de Promoción y Desarrollo de los Bioenergéticos. 

2.- Que los Diputados integrantes de la Comisión, hagan llegar a la brevedad 
posible sus propuestas para la integración del Programa Anual de Trabajo de la 
Comisión. 

 



 
Cuarta Reunión Ordinaria 
21 de noviembre de 2006 

 
Acuerdos 

1.- Los legisladores analizarán toda la información con la que ya cuentan sobre la 
Minuta con Proyecto de Decreto que Expide la Ley de Promoción y Desarrollo de 
los Bioenergéticos, para lograr consensos al interior de las bancadas 
parlamentarias y fijar una postura al respecto. 

 
Quinta Reunión Ordinaria 
12 de Diciembre de 2006 

 
Acuerdos 

 

1.- Trabajar permanentemente en la integración del Anexo del Programa Especial 
Concurrente que se beberá insertar en el Decreto de Presupuesto de Egresos de 
la Federación para el Ejercicio Fiscal de 2007. 

 

 
Sexta Reunión Ordinaria 
18 de Diciembre de 2006 

 
Acuerdos 

 

1.- Solicitar a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública una ampliación en el 
plazo para hacer entrega formal del documento que contiene la propuesta de 
presupuesto para el sector rural relativo al Programa Especial Concurrente. 

2.- Hacer entrega formal del documento que contenga la propuesta de 
presupuesto para el sector rural con las cifras acordadas y aprobadas por 
unanimidad en la Sexta Reunión Ordinaria de esta Comisión. 

3.- Solicitar a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública que en el proyecto de 
dictamen de Presupuesto de Egresos de la Federación para el 2007 que habrá de 
presentarse al Pleno de la Cámara de Diputados, se regrese el Fondo Nacional de 
poyos para Empresas en Solidaridad FONAES a la Secretaría de Economía y no 
así en la Secretaría de Desarrollo Social como se contempla en el Proyecto del 
Poder Ejecutivo. 

 



 
Séptima Reunión Ordinaria 

21 de Diciembre de 2006 
 

Acuerdos 

1.- Dar continuidad a las negociaciones del Programa Especial Concurrente con la 
finalidad de obtener los mayores recursos posibles al campo, así como una 
equitativa distribución de los mismos. 

2.- Cumplir con lo establecido en el Programa Anual de Trabajo y crear las 
subcomisiones de trabajo para elaborar los correspondientes dictámenes y 
someterlos ante el pleno de la Comisión conforme a los plazos establecidos. 

 

Octava Reunión Ordinaria 
21 de Febrero de 2007 

 
Acuerdos 

 

1.- Se aprueban los diferentes dictámenes con la modificación del primero de 
ellos, y se instruye al área jurídica de la Comisión realizar los trámites 
administrativos para remitir a la brevedad posible ante el Pleno de la Cámara de 
Diputados los dictámenes aprobados. 

2.- Se aprueban las Subcomisiones de trabajo para elaborar los diferentes 
dictámenes turnados a la Comisión de Agricultura y Ganadería. 

3.- Se exhorta a las Subcomisiones de trabajo presentar en el presente periodo 
ordinario de sesiones ante el pleno de la Comisión el proyecto de dictamen que 
corresponda, en caso de omisión o negativa de las mismas deberá rendir un 
informe de los trabajos desarrollados por cada subcomisión. 

 
Novena Reunión Ordinaria 

20 de Marzo de 2007 
 

Acuerdos 
 

1.- Aprobar los diferentes Proyectos de Dictamen en sus términos, salvo el que se 
refiere a la Norma Oficial Mexicana, para la pesca de tiburón y rayas marinas, el 
cual se aprobaría con modificaciones. 

 



 

 

2.- Por lo que a Proposiciones con Punto de Acuerdo se instruye al área jurídica 
de la Comisión para preparar todos lo proyectos de los expedientes que turne la 
Presidencia de la Mesa Directiva a esta Comisión. 

3.- Concretar una reunión de trabajo con el Subsecretario de Agricultura de 
SAGARPA con la finalidad de ver lo relativo a las Reglas de Operación de los 
diferentes programas del PEC. 

 
 

PRESUPUESTO Y LEY DE INGRESOS 2007 
 
 

Egresos 
 
La Comisión de Agricultura y Ganadería impulsó durante los procesos de 
discusión y aprobación del Decreto de Presupuesto de Egresos de la Federación 
para el Ejercicio Fiscal de 2007 incremento en los recursos presupuestales para el 
sector agropecuario, siguiendo así la línea ascendente que ha observado el 
presupuesto para este sector en los tres últimos años y que ha sido de: 
 
 

2004 PEF/PEC    $ 120,380.4 millones de pesos 
2005 PEF/PEC    $ 146,347.4 millones de pesos 
2006 PEF/PEC    $ 154,761.1 millones de pesos 
2007 PEF/PEC    $ 1767;94.3 millones de pesos 

 
 
De esta manera se logró un presupuesto histórico de $ 176,794.3 millones de 
pesos, para el ejercicio fiscal de 2007, lo que representa un incremento de más de 
22 mil millones de pesos. 
 

Ingresos 
 
En la Ley de Ingresos de la Federación para el Ejercicio fiscal de 2007 se trabajó 
en lo relativo al artículo transitorio para establecer los mecanismos que permitan 
regular los cupos de importación libres de arancel y la comercialización de tres de 
los principales productos básicos y estratégicos establecidos en la Ley de 
Desarrollo Rural Sustentable con lo cual se busca seguir reordenando el mercado 
y hacer competitivas a dichas ramas de producción con miras a la apertura 
comercial para el 2008, estos productos son Maíz, Frijol y Leche. 



 
 

JURÍDICO – LEGISLATIVO 
 
 

Dando continuidad al programa de trabajo planteado aprobado por esta Comisión 
se logró impulsar y aprobar los dictámenes de los siguientes expedientes. 

 
 

MINUTAS 
 

1.- Minuta con Proyecto de Decreto que expide la Ley de Promoción y 
Desarrollo de los Bioenergéticos 
Remite: Senado de la Republica,  e) 72 CPEUM. 
Ingreso: 5/septiembre/06 
Turno: Agricultura y Ganadería 
Estatus: Aprobada y turnada al Ejecutivo para su Publicación. 
 
Proceso: Se aprobó en la Cámara de Diputados el 24 de abril de 2007 y el 26 de 
abril del mismo año en la Cámara de Senadores 
Sinopsis:  La presente Ley tiene por objeto la promoción y desarrollo de los 
bioenergéticos con el fin de alcanzar la diversificación energética y el desarrollo 
sustentable como condiciones que permiten garantizar el apoyo al campo 
mexicano y establece las bases para:  

I. Promover y desarrollar el uso de los bioenergéticos como elementos clave 
para contribuir a lograr la autosuficiencia energética del país;  

II. Impulsar la producción agrícola y el empleo productivo a partir de la 
bioenergía;  

III. Orientar la agroindustria para la instalación de plantas para el 
procesamiento de los productos agropecuarios que pudieran ser empleados 
en la producción de etanol y otros bioenergéticos;  

IV. Promover y fomentar la producción y desarrollo de biocombustibles de uso 
automotriz;  

V. Fomentar la producción, distribución y comercialización de bioenergéticos, 
provenientes de biomasa;  

 
 
2.- Minuta con Proyecto de Decreto que expide una nueva Ley Federal de 
Sanidad Animal. 
Remite: Senado de la Republica 
Ingreso: 5/septiembre/06. 
Turno: Agricultura y Ganadería con Opinión de la Comisión de Presupuesto y 
Cuenta Pública. 



Estatus: Aprobada y turnada al Ejecutivo para su Publicación. 
 
Proceso: Se aprobó en la Cámara de Diputados el 18 de abril de 2007 y en la 
Cámara de Senadores el 26 de abril del mismo año. 
Sinopsis: Tiene como objetivos de la actividad agropecuaria, el de fijar las bases 
para el diagnóstico, prevención, control y erradicación de las enfermedades y 
plagas que afectan a los animales, procurando el bienestar animal; regulando los 
sistemas de reducción de riesgos de contaminación física, química y biológica 
aplicables en la producción primaria y establecimientos Tipo Inspección Federal 
dedicados al sacrificio de animales y procesamiento de bienes de origen animal 
para consumo humano; regular los establecimientos, productos y el desarrollo de 
actividades de sanidad animal y prestación de servicios veterinarios; regular los 
productos químicos, farmacéuticos, biológicos y alimenticios para uso en animales 
o consumo por éstos, es importante resaltar que este marco normativo tipifica 
como delitos los actos que lleven los productores sistemas de producción, el 
ignorar las regulaciones sanitarias pueden ocasionar una epizootia o epidemia en 
el país. 
 
 
3.- Minuta con Proyecto de Decreto que Reforma diversas disposiciones de la Ley 
Federal de Sanidad Vegetal. 
Remite: Senado de la Republica 
Ingreso: 5/septiembre/07 
Turno: Agricultura y Ganadería. 
Estatus: Aprobada y turnada al Ejecutivo para su Publicación. 
 
Proceso: Se aprobó en la Cámara de Diputados el 18 de abril de 2007 y en la 
Cámara de Senadores el 26 de abril del mismo año. 
Sinopsis: Tiene como finalidad regular y promover, la sanidad vegetal, así como 
la aplicación, verificación y certificación de los sistemas de reducción de riesgos 
de contaminación física, química y microbiológica en la producción primaria de 
vegetales, asimismo deberá vigilar y prevenir la diseminación e introducción de 
plagas de los vegetales, sus productos y subproductos que representen un riesgo 
fitosanitario; así como establecer medidas fitosanitarias y regulara la efectividad de 
los insumos fitosanitarios y de los medios de control integrado. 
 
 
4.- Minuta con Proyecto de Decreto que expide la Ley Federal de Producción, 
Certificación y Comercio de Semillas. 
Remite: Senado de la República, inciso e) 72 CPEUM 
Ingreso: 5/septiembre/06 
Turno: Agricultura y Ganadería y Economía 
Estatus: Aprobada y turnada al Ejecutivo para su Publicación. 
 
Proceso: Se aprobó en la Cámara de Diputados el 18 de abril de 2007 y en la 
Cámara de Senadores el 26 de abril del mismo año. 



Sinopsis:Tiene como finalidad La protección de la agrobiodiversidad; y el fomento 
a la agricultura, mediante la conservación, promoción, investigación, registro, 
producción, calificación, certificación, abasto y utilización de semillas y los 
conocimientos y prácticas agrícolas que contribuyan a la soberanía y seguridad 
alimentarias, además de establecer el Sistema Nacional de Semillas y la creación 
del Fondo de Apoyos e Incentivos al Sistema Nacional, finalmente se establece de 
forma transparente y eficiente el proceso de liquidación de la Productora Nacional 
de Semillas. (PRONASE) 
 

 
INICIATIVAS 

 
 

1.- Iniciativa con Proyecto de Decreto que Reformas diversas disposiciones de la 
Ley General de Salud y la Ley Federal de Sanidad Animal. 
Proponentes: Dip. Ector Jaime Ramírez Barba PAN y Dip. Francisco Domínguez 
Servién PAN. 
Ingreso: 1/marzo/07 
Turno: Agricultura y Ganadería y Salud. 
Estatus: Se elaboró un Dictamen por parte de la Comisión de Salud el cual esta 
Comisión se adhirió por considerarlo benéfico para la salud animal y finalmente la 
humana. 
Proceso: Por cuestiones de carácter legislativo se aprobó en ambas Comisiones 
el 18 de abril de 2007, y se dejo para su presentación ante el pleno, para  el 
próximo periodo de sesiones, además de que la pretensión plasmada en dicho 
dictamen se estableció en la nueva Ley Federal de Sanidad Animal. 
Sinopsis: Busca establecer como delito la utilización de beta – agonistas 
prohibidos por la Secretaría en la engorda de ganado. 
 
 

PROPOSICIONES CON PUNTO DE ACUERDO 
 
 

1.- Proposición con Punto de Acuerdo que pretende solicitar al Gobierno Federal 
información sobre las acciones que han emprendido para evitar la entrada de la 
gripe aviar a nuestro país. 
Proponente: Dip. Manuel Torres Herrera PAN 
Ingreso: 29/septiembre/07 
Estatus: Dictaminada en Sentido Negativo, ya que el informe que se solicita ya se 
entrego a esta Comisión, con lo cual queda atendida debidamente el Punto de 
Acuerdo. 
Turno: Comisiones Unidas de Salud, Medio Ambiente y Recursos Naturales y 
Agricultura y Ganadería. 
Proceso: Se aprobó en Comisión el 27 de febrero de 2007 y se esta en espera de 
que se adhieran al mismo dictamen las otras Comisiones dictaminadoras. 
 



 
2.- Proposición con Punto de Acuerdo para que la Comisión Interinstitucional de 
Bioseguridad de Organismos Genéticamente Modificados (CIBIOGEM) cumplan 
con las obligaciones que les impone la Ley de Bioseguridad de Organismos 
Genéticamente Modificados ante el Proyecto Maestro Maíz. 
Proponente: Dip. Héctor Narcía Álvarez PRD 
Ingreso: 29/septiembre/07 
Estatus: Dictaminada en Sentido Positivo, y ya mando contestación el Ejecutivo 
Federal con lo que queda debidamente atendida. 
Turno: Agricultura y Ganadería. 
Proceso: Se aprobó el 8 de noviembre de 2006 en el seno de la Comisión, en 
virtud de que el Ejecutivo ya envió la información solicitada, se elaborará otro 
dictamen en sentido negativo. 
 
 
3.- Proposición con Punto de Acuerdo por el que exhorta al Ejecutivo Federal una 
partida presupuestal para la comercialización del nopal en el Presupuesto de 
Egresos para el 2007. 
Proponente: Alejandro Sánchez Camacho PRD 
Ingreso: 12/octubre/06 
Estatus: Dictaminada en Sentido Negativo el pasado 27 de febrero del año en 
curso, y se dictaminó en tal sentido porque en el Decreto de Presupuesto de 
Egresos para el 2007 ya se incluyeron recursos para la comercialización del nopal 
por lo que queda debidamente atendida la propuesta. 
Turno: Agricultura y Ganadería 
 
Proceso: Se remitió al Pleno de la Cámara de Diputados mediante Oficio  No 
PCAG/205 – AJ/07, el 12 de marzo de 2007 y se aprobó por el pleno el 16 de 
marzo de 2007. 
 
 
4.- Proposición por el que se exhorta a la SAGARPA, realice los estudios 
técnicos necesarios para garantizar los recursos del FAPRACC. 
Proponente: Dip. Alejandro Sánchez Camacho PRD 
Ingreso: 26/octubre/07 
Estatus: Dictaminada en Sentido Positivo el pasado 27 de febrero de 2007 en la 
octava reunión plenaria de la Comisión. 
Turno: Agricultura y Ganadería 
Proceso: Se remitió al Pleno de la Cámara de Diputados mediante Oficio  No 
PCAG/205 – AJ/07, el 12 de marzo de 2007 y se aprobó por el pleno de la Cámara 
de Diputados el 16 de marzo de 2007. 
 
 
 
 
 



5.- Proposición con Punto de Acuerdo por el que solicitan mayores recursos para 
la comercialización agropecuaria. 
Proponente: Dip. Manuel Cárdenas Fonseca NA 
Ingreso: 26/octubre/06 
Estatus: Dictaminada en Sentido Negativo en virtud de que en el Decreto de 
Presupuesto para el 2007 se incluyeron y aumentaron los recursos para la 
comercialización agropecuaria. Por lo que se atendió satisfactoriamente dicha 
proposición en la octava reunión de la Comisión de Agricultura y Ganadería. 
Turno: Presupuesto y Cuenta Pública y Agricultura y Ganadería 
Proceso: Se aprobó en Comisión el 27 de febrero de 2007 y se esta en espera de 
que se adhieran al mismo dictamen las otras Comisiones dictaminadoras. 
 
 
6.- Proposición con Punto de Acuerdo que pretende solicitar información a la 
SAGARPA sobre las medidas sanitarias y fitosanitarias para contrarrestar la plaga 
conocida como Escherichia coli. 
Proponente: Dip. Héctor Padilla Gutiérrez PRI 
Ingreso: 26/octubre/06. 
Estatus: Dictaminada en Sentido Negativo en virtud de que el Ejecutivo Federal 
ya envió el informe solicitado por lo que queda atendida satisfactoriamente la 
proposición que se aprobó por la Comisión en su octava reunión plenaria. 
Turno: Economía y Agricultura y Ganadería 
Proceso: Se enviará a la Comisión de Economía para su aprobación. 
 
 
7.- Proposición con Punto de Acuerdo para solicitar la comparecencia del 
Director General del INEGI ante las Comisiones Ordinarias y Especiales del Sector 
Rural a efecto de que explique las etapas y metodología para el  VIII Censo 
Agropecuario. 
Proponente: Dip. Irma Piñeyro Arias NA 
Ingreso: 20/febrero/07 
Estatus: Se cuenta con un Dictamen en Sentido Negativo, elaborado por ambas 
Comisiones dictaminadoras, en virtud de que el pasado 28 de marzo de 2007, se 
llevó a cabo la reunión con el Director General del INEGI, para atender los 
planteamientos del punto de acuerdo, con lo que queda debidamente atendida la 
propuesta.  
Turno: Agricultura y Ganadería y Desarrollo Rural 
Proceso: Se presentará el Dictamen correspondiente en el próximo periodo de 
sesiones. 
 
 
8.- Proposición con Punto de Acuerdo por el que se exhorta a la Secretaria de 
Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación y a la Secretaria 
de Marina, verifiquen que las embarcaciones pesqueras que operan en el Estado 
de Quintana Roo, capturando langosta y caracol, posean los correspondientes 
permisos que avalan la actividad.  



Proponente: Dip. Víctor Alcérreca Sánchez PRI 
Ingresó: 14/diciembre/05, rezago de la pasada legislatura. 
Estatus: Se dictamino en Sentido Positivo. 
Turno: Agricultura y Ganadería 
Proceso: Se aprobó por la Comisión de la LX Legislatura, el 20 de marzo de 2007 
y se remitió al pleno mediante oficio PCAG/235 – AJ/07 el 29 de marzo de 2007. 
 
 
9.- Proposición con Punto de Acuerdo que exhorta a las Secretarías de 
Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, de Hacienda y 
Crédito Público y de Economía, a no permitir la introducción de manzanas y 
duraznos en nuestro país, sin antes haber realizado una estricta supervisión 
sanitaria, con la participación de los productores organizados. 
Proponente: Dip. Jorge Castillo Cabrera PRI 
Ingresó: 7/diciembre/04, rezago de la pasada legislatura. 
Estatus: Se dictaminó en Sentido Positivo 
Turno: Agricultura y Ganadería 
Proceso: Se aprobó por la Comisión de la LX Legislatura, el 20 de marzo de 2007 
y se remitió al pleno mediante oficio PCAG/235 – AJ/07 el 29 de marzo de 2007. 
 
 
10.- Proposición con Punto de Acuerdo por el que se exhorta a los titulares de las 
Secretarías de Agricultura y Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación  y 
de Economía, a elaborar un programa para la nueva clasificación comercial del 
ganado bovino en pie. 
Proponente: Dip. Jorge Castillo Cabrera PRI 
Ingresó: 28/abril/05, rezago de la pasada legislatura. 
Estatus: Se dictaminó en Sentido Positivo 
Turno: Agricultura y Ganadería 
Proceso: Se aprobó por la Comisión de la LX Legislatura, el 20 de marzo de 2007 
y se remitió al pleno mediante oficio PCAG/235 – AJ/07 el 29 de marzo de 2007. 
 
 
11.- Proposición con Punto de Acuerdo por el que se solicita al Ejecutivo Federal, 
por conducto de la SAGARPA, enviar a esta Soberanía la Norma Oficial Mexicana 
PROY-NOM-029PESC-004, pesca responsable de tiburones y rayas. 
Proponente: Dip. Pablo López Núñez PAN 
Ingresó: 23/marzo/06, rezago de la pasada legislatura. 
Estatus: Se dictaminó en Sentido Positivo 
Turno: Agricultura y Ganadería 
Proceso: Se aprobó por la Comisión de la LX Legislatura, el 20 de marzo de 2007 
y se remitió al pleno mediante oficio PCAG/235 – AJ/07 el 29 de marzo de 2007. 
 
 
 
 



12.- Proposición con Punto de Acuerdo por el que se exhorta al Ejecutivo 
Federal, para que informe al Congreso de la Unión sobre las razones de las 
medidas arancelarias que pretende llevar a cabo dentro del sector azucarero para 
el 2005. 
Proponente: Dip. Armando Leyson Castro PRI 
Ingresó: 28/abril/05, rezago de la pasada legislatura 
Estatus: Se dictaminó en Sentido Negativo, en virtud de que dichas medidas 
arancelaria, fueron para el 2005 y en su oportunidad se aplicaron ya, por lo que 
deja sin materia dicho punto de acuerdo por extemporáneo. 
Turno: Agricultura y Ganadería 
Proceso: Se aprobó por la Comisión de la LX Legislatura, el 20 de marzo de 2007 
y se remitió al pleno mediante oficio PCAG/235 – AJ/07 el 29 de marzo de 2007. 
 
 
13.- Proposición con Punto de Acuerdo por el que se pretende que el Gobierno 
de la República garantice el cumplimiento del Decreto Cañero y del Contrato Ley 
en la totalidad de los ingenios azucareros del país. 
Proponente: Dip. Luis Antonio Ramírez Pineda 
Ingresó: 10/marzo/04, rezago de la pasada legislatura 
Estatus: Se dictaminó en Sentido Negativo, en virtud de que ya se había 
publicado en el Diario Oficial de la Federación la Ley de Desarrollo Sustentable de 
la Caña de Azúcar, superando así el Decreto Cañero, por lo que queda 
satisfactoriamente atendida dicha proposición. 
Turno: Agricultura y Ganadería 
 
Proceso: Se aprobó por la Comisión de la LX Legislatura, el 20 de marzo de 2007 
y se remitió al pleno mediante oficio PCAG/235 – AJ/07 el 29 de marzo de 2007. 
 
 
14.- Proposición con Punto de Acuerdo para que la H. Cámara de Diputados a 
través de las Comisiones y Comités del sector agrícola, intervengan ante el 
Gobierno Federal, a efecto de  exigir que se fije un precio objetivo, justo y 
competitivo para las cosechas de maíz, basado en  índices de rentabilidad y 
conveniencia productiva.  
Proponente: Dip. Martín Vidaña Pérez PRI 
Ingresó: 7/diciembre/07 
Estatus: Se dictaminó en Sentido Negativo, ya que para el 2005 se estableció un 
precio objetivo para dichos productos con lo que se atendió satisfactoriamente 
dicha proposición. 
Turno: Agricultura y Ganadería 
Proceso: Se aprobó por la Comisión de la LX Legislatura, el 20 de marzo de 2007 
y se remitió al pleno mediante oficio PCAG/235 – AJ/07 el 29 de marzo de 2007. 
 

 
 



GESTIÓN RURAL 
 
 

Fecha de 
entrada Dependencia Asunto Estado de Guarda 
21/11/2006 H.Camara de Diputados             

Dip. Roberto Badillo Martínez 
Implemente ante el H. Congreso de 
la Unión para su ejecución, el Punto 
de Acuerdo y Recomendaciones 
que el Sector Agropecuario Rural y 
Pesca del Gobierno del Estado de 
Veracruz 

Se Turno al Lic. Francisco Torres 
Pérez. Asesor de esta Comisión. 

21/11/2006 H.Camara de Diputados             
Dip. Pedro Armendariz García, 
Secretario de esta Comisión 

Solicito turnar a la oficina de gestion 
de ests Comisión, documento con la 
finalidad  de apoyarlo en la entrega 
del mismo, a la Comisión Nacional 
de Agua. 

Se Concluye la Gestón, con el 
envió   del Documento a la a Lic. 
Silvia Valencia de la Comisión 
Nacional del Agua. TEL. 55 50 29 
80 ( 23/11/06 en esta fecha se turno  
de nueva cuenta, para su gestión, 
que dando documentación con el 
Ing. Manilla 

21/11/2006 H. Cámara de Diputados            
C. Hector Hugo Olivares V, 
Coordinador de Gestión Social 

Informo sobre "curso Nacional de 
Capacitación a Gestores Sociales, a 
celebrarse el 22 de noviembre de 
las 9:30 a las 19:00 hrs. 

Se Cancelo hasta nuevo aviso.  

21/11/2006 Clemente Rodríguez 
Contreras, oficio de fecha 
06/11/06. 

Nota Informativa, al parecer un 
trabajador de SAGARPA, 
denunciando albitrariedares dentro 
de la misma asi como comflicto 
laboral, del cual no tenemos 
competencia. 

Se Archiva.  

23/11/2006 Antonio Rivera Lara oficio No. 413.01.01 Folio 0282 
dirigido al Lic. Francisco Javier 
Mayorga Castañeda, se atienda 
demanda de la Agencia de 
Desarrollo Rural Armonía de la 
Tierra del Estado de Aguascalientes 

se hablo vía telefonica, quedando 
en entregar documentación proximo 
martes. Se entrevisto 
personalmente para su asunto y 
entrega de documentación con el 
Ing. García Manilla y el Ing. Antonio 
Buendia, quienes esta en proceso 
en el asunto. 

23/11/2006 Ing. Juan Báez Rodríguez  
Consejo Nacional de 
Productores de Sorgo A.C. 

Expresa el atraso de los apoyos 
comprometidos por SAGARPA para 
los productores de Tamaulipas. El 
cual solicita su valioso apoyo para 
resolver la situación . 

se eleboro oficio de fecha of-C-
0001 dirigido al Secretario de 
SAGARPA, Francisco López 
Tostado.el cual esta en revisión por 
el Ing. Garcia Manilla 

23/11/2006 MVZ. Asrían Cornelio 
González Fernández. 
Presidente Municipal de 
Jalisco 

Solicitan su intervención a efecto de 
que éste sea adquirido por dicha 
empresa, de los productores 
agaveros de su municipio, al precio 
de $ 4.60 el Kilogramo, que es el 
que se encuentra estipulado en el 
convenio celebrado con FONAES. 

esta en revision con el Ing. Manilla 



 

j23/11/2006 C. Profr. Cristino Uribe 
Cano. Presidente 
Municipal 
Chilcuautla,Hgo. Presento 
oficio dirigido al Servicio 
de Administración y 
Enajenación de Bienes de 
la Secretaria de Hacienda 
y Crédito Público, Plaza 
Juárez S/N,Centro, 
Chicuautla, Hgo. C.P. 
42750, Tel./Fax. 
017387830043, 
7387830143 y 
7387830114 

Solicitando la venta de dos 
Vehículos Automotores 

Ing. Antonio Buendía, realizó vía telefonica 
orientación de procedimiento correspondiente a la 
gestión solicitada quedando con el C. Genaro 
Camacho. Particular. En enviar copias de 
Documentación de tramites en lo futuro hasta esta 
fecha. 28-11-06  

23/11/2006 C. Raul Consuelo 
Quevedo.                            
Av. Torres # 95, Col. 
Ampliación Vicente 
Villada, Cd. 
Nezahualcoyolt. C.p. 
57710. Tel.cel. 
0445516044658 

Solicita petición a la 
Secretaria de Reforma 
Agraria, sobre Certificados 
de Derechos Agrarios 

Quedaron de traes documentación para tramite 
correspondiente. Se atendio al C. Consuelo 
Quevedo personalmente el dia lunes 4 de 
diciembre a las 10:00 hrs. tomando datos de 
ubicación, asi como elaboración de petición ante el 
Presidente de esta Comisión quedando asentado 
en su expediente con los documentos 
proporcionados para su gestión.el dia de hoy 7 de 
diciembre a las 11:00 hrs. el Ing. Garcia Manilla 
Atendio personalmente en las oficinas de esta 
Comisión al C. Consuelo Quevedo. quedando 
expediente en manos del Ing,.Manilla. 

23/11/2006 C. Juan Francisco 
Bustamante Villa.  
Documentos turnados por 
el Dip. Emilio Gamboa 
Patrón 

Solicita intervencion en 
conflicto Agrario, Tenecia 
de la Tierra. Estado de 
Michoacan 

se realizaron dos oficios el 0001 dirigido a Dip. 
Emilio Ganboa Patron y el 0002 diriguido a Dip. 
Ramon Ceja Romero. Presidente de la Comisión 
de Reforma Agraria, los cuales estan en revisión 
del Ing. García Manilla 

23/11/2006 Heberto Jesús Abraján 
Díaz. Cerrada de López 
Mateos No. 2. Centro, 
Santiago Jamiltepec, 
oax.. Telefono (01954)58 
280 28 

Solicitan Intervención ante 
la Secretaria de Agricultura, 
Recursos Hidráulicos y 
Pesca, Delegación Oaxaca, 
para que se autoricen por el 
Programa Alianza para el 
Campo. 

Ing. Antonio Buendia,                 via telefonico, 
documentacion de tramites ante su gestón. 
Quedando comunicarse para enviar vía fax. 28-11-
06 

23/11/2006 Regidor. Rosendo 
Estrada 
Rebollar.Ayuntamiento de 
Susupuato de Guerrero 

Hace una petición para que 
lo apoye con 300 trecientos 
rollos de alambre de púa. 

se llamó a susupuato el miércoles 29 de 
noviembre, dejando mensaje con su secretaria 
Griselda Mondragón. tel. 01786151204291. En 
espera de respuesta. El dia de hoy 4 de diciembre 
se comunico la Secretaria Griselda Mondragón, 
manifestando que el Regidor le pidio se encargara 
de ver el asunto. se comunico con el Ing. Antonio 
Buendia, quien hablo con ella sobre la situación de 
su petición explicando que desgraciadamente no 
es posible el apoyo, ya que la Comisión no tiene el 
recurso. asimismo le pidio que en lo posterior las 
peticiones solicitada sean dirigidas al Presidente 
de la Comisión. Dip. Héctor Padilla Gutiérrez. 



 
27/11/2006 L.A.E. Alberto Martín Guevara 

Gutierrez. Presidentedel 
Consejo de Administración & 
Representante Legal. Calle 
Santa Teresa # 143 C.P. 
45140 Col. Santa Margarita 1ra 
Sección. Zapopan, Jalisco. 
México Tel: (01-33) 36 56 81 
03 (casa) Tel: (044-33) 13 38 
75 47 (celular) 

Presento oficio de fecha jueves 12 de 
octubre del 2006, INFOAC-941/2006. Con 
At¨n: Salvador Barajas del Toro, Diputado 
Federal por el Estado de Jalisco. E-
mail:salvador barajas@congreso.gob.mx 
(Asunto: Petición y Asesoria, para obtener 
ayuda económica y en especie para Proyecto 
de Centro Integral de Información. en la zona 
conurbada de Guadalajara. 

El dia miercoles 6 de 
diciembre del 2006. El Ing. 
Garcia Manilla, reviso 
documento, llevandose una 
copia en ese momento. 

07/12/2006 LCP. Bonifacio Bustamante 
Hernández. Presidente del 
Consejo de 
Adminitración.Circuito Madrigal 
No. 4095 Fracc Wenceslao, 
Zapopan Jalisco Tels. 
34412310, 36412360, 
36412440 Fax 36412470 

envia oficio de fecha 19 de octubre del 2006, 
EMEX/08/1256/06. Para participarle que 
recientemente tuvieron conocimiento sobre la 
Aprobación de un Dictamen emitido por el 
Senado de la República y emanado de las 
Comisiones Unidas de Agricultura y 
Ganadería y de la de Estudios Legislativos. 
en dicho dictamen se contempla el Proyecto 
que Reforma la Ley Federal de Sanidad 
Vegetal. por lo anterior es de nuestro gran 
interes que la Comisión que usted 
dignamente preside, tomo conocimiento y 
seguimiento de dicho documento hasta que 
el proyecto se concrete. 

Se realizó tarjeta 
Informativa.  

08/12/2006 Diputados Priistas, 
Coordinación de la Diputación 
Federal por el Estado de 
Chiapas 

solicitan su apoyo para que la Comisión 
Especial de Café sea presidida por el 
Diputado Federal del Estado de Chiapas. 
Elmar Daniel Díaz Solórzano. 

Se realizó tarjeta 
Informativa. 

08/12/2006 C. Gabriel Balderas Vilvao, 
Presidente del Comité-Pro-
Mejoramiento del -Agro-
Nacional del Estado de Puebla 

Solicitan disminución en la Tarifa Electrica a 
0.14 centavos kilowatt-hra, a productores 
agricolas. 

Se realizó tarjeta 
Informativa.  

08/12/2006 Dr. Jorge Galo Medina Torres. 
Rector de la Universidad 
Autónoma Agraria Antonio 
Narro 

dirige oficio al Presidente de la Comisión de 
Presupuesto y Cuenta Pública y a 
Comisiones Unidadas  del Sector Rural. 
Solicita presupuesto base de 630 millones de 
pesos ya que el proyecto de PEF 2007 
contempla   propuesta de 461.9 millones de 
pesos lo que representa 70 millones menos 
que lo asignado en 2006. 

Se realizó tarjeta 
Informativa.  

08/12/2006 Ing. Gustavo de la Peña Pirrón. 
Secretario General de la 
ASPABUAP. Asociación 
Sindical de Personal 
Académico de la Benemérita 
Universidad Autónoma de 
Puebla. 

Turnan Documento dirigido al Presidente de 
la República, Legisladores, Senadores, 
Gobernador del Estado de Puebla y al Rector 
de la BUAP. Solicitando que se incluya 1500 
millones de pesos en el Presupuesto de 
Egresos de la Federación del 2007 para 
cubrir pago a jubilados y pensionados. 

Se realizó tarjeta 
Informativa.  

08/12/2006 Comisión de solicitantes de 
Crédito de los Trabajadores de 
la Educación. 

 José Frausto Siller, Ofical Mayor de la SEP. 
Cumpla convenio con organización de 30 
retiros voluntarios a profesores con 
padecimientos de enfermedades de alto 
riesgo. 

Se realizó tarjeta 
Informativa. 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 

08/12/2006 Dr. Jésus Gómez Medina. 
Presidente de la Confederación 
Mexicana de Celulas 
Empresariales A.C. De la Micro 
y Mediana Empresa. 

Organización privada  que pretende crea 
mecanismos de vinculación con 
Autoridades Federales, Estatales y 
Municipales a través  de la contratación 
de su personal en estas áreas.Solicitan 
colocar a especialistas agrícolas en esta 
Comisión 

Se realizó tarjeta Informativa.  

04/12/2006 Jaime Yesaki Cavazos. 
Presidente del Consejo 
Nacional Agropecuario 

Envia nota informativa en la cual 
proponen la monificación del Articulo 
2o. A de la Ley del Impuesto al Valor 
Agregado, 

Asunto turnado al Lic. Francisco 
Torres Pérez.  

30/11/2006 Mayra A. Henández Duque. 
Directora de Enlace Legislativo. 
Consejo Nacional Agropecuario 

Envia observaciones, Dictamen de la Ley 
de Promición y Desarrollo de los 
Bionergéticos 

Asunto turnado al Lic. Francisco 
Torres Pérez.  

10/10/2006 Jose Julio Espinoza Morales. 
Presidente del Consejo de 
Productores de Café de 
Veracruz. 

A la fecha se tienen 26 proyectos  sin 
atender por un monto de 63.5 
millones de pesos, de los cuales se 
anexa cuadro con el desglose de los 
mismos y Acta de acuerdo de CTAE. 

  

10/10/2006 Jose Julio Espinoza Morales. 
Presidente del Consejo de 
Productores de Café de 
Veracruz. 

Solicita que a la brevecda quede 
integrada la Comisiión Especial de 
Café 

  

09/10/2006 Lic. Demetrio Bautista 
Hernández. Presiente del 
consejo Directivo  del Consejo 
Estatal de Productores de 
Palma de Aceite en Veracruz   

  

18/10/2006 Lic. Héctor Fernández Aguirre. 
Secretario de Fomento 
Agropecuario. Del Estado de 
Coahuila Solicita su  

    

13/02/2007 .Dr. Jorge Galo Medina. Rector  
de la Universidad Autonoma 
Agraria Antonio Narro 

solicita intervencion ante la 
autoridades correspondientes para 
que nuestra institución pueda recibir 
el apoyo finaciero requerido, con el 
propósito de sortear favorablemente 
esta primera negociación que 
desarrollamos ya en el ámbito federal 
derivado del nuevo cará federal de la 
Universidad. 

  

11/02/2007 C. Andres Galindo Cortes. 
Comisariado Ejidal San Lucas 
Xolox 2005-2006 

Solicitan su intervención para 
presentar una Reforma al Decreto de 
Presupuesto de Egresos de la 
Federación para el Ejercicio fiscal de 
2007.. 

Se Turno al Lic. Francisco Torres. 

22/01/2007 Dip. Davied Mendoza Arrellano hace de su conocimiento los 
lamentables hechos acontecidos en 
contra de su persona. 

se elabora oficio de respuesta 



18/12/2006 Contraloria Interna de la 
SAGARPA  Delegados del Consejo Estatal de el 

Limon Mexicano del Estado de Guerrero 

se elebora oficio de respuesta 

12/01/2007 C. Ramon Ibarra Zambrano solicita intervención de esta Comisión , 
para que se aclare la situación del 
C.Ibarra Zambrano 

se elebora oficio al Lic. German 
Martínez Cazares. Secretario 
de la Función Pública. 

26/01/2007 Dip. Laura Angelica Trojas 
Hérnandez por instrucciones del Dip. Héctor Larios 

Córdova Coordinador Parlamentario de 
PAN, hace llegar el formato de 
ExAlumnos de la UNAM. 

#¿NOMBRE? 

11/10/2006 Ing. Juan Barrio Aguire 
"AMEG" propone a usted la estructuración de un 

programa Rector por actividad pecuaria. 

Se Turno al Lic. Francisco 
Torres Pérez. Asesor de esta 
Comisión. 

01/01/2007 Ing. José Gabriel Tivar 
Navarro. Presidente de la 
Unión de Organizaciones 
Ecologistas de los Estado de 
Hidalgo. 

Solicita a usted de manera respetuaso 
que tienda la mano y los ayude a resolver 
sus graves problemas. 

  

07/02/2007 Ing. J. Rogelio Ascencio 
Rivera. Universidad 
Autonoma Chapingo 

Envió, el informe completo de las 
acciones realizadas por el Ing. Jventino 
Larriva Carrera, en realicón al accidente 
del Autobús ocurrido el ía 1o. De febrero 
del año en curso. 

  

14/02/2007 Lic. C.P. G. Alfaro Ozuna / 
Sr. Raymundo Ortiz 
Hernández. En 
representación de la 
Delegación de Cañoros del 
Ingenio Pujiltic. A.C. PROBLEMA DEL Seguro Social 

  

  Lic. Fernado Barrera tel. 
0445536455687 /Manuel 
Romero Lozano Tel. 
0445527387695. Movimiento 
de Juventudes Larouchistas solicitan entrevista para explicar el 

Proyecto. Duración de 20 a 30 minutos 

  

14/02/2007 Porfirio Reyes Reyes. 
Delegado Especial del 
Comité Municipal 
Chalco,Edo. Mex. 

en via para su conocimiento y apoya, 
documento dirigido al Lic. Juan de 
Santiago Vazquez. Delegado de la 
Procuraduria Federal del Consumidor. 
Solicita intevención asunto del Sr. 
Venustiano Velasquez Campo, 
demandado por la C. Irma Hinojosa 
Aviña. 

  

 
 
 
 
 
 



25/02/2007 Lic. Andrés Sánchez de León. 
Secretario Particular de la 
Coordinación de la Diputación 
por el Estado de Chiapas 

por instrucciones del Dip. Antonio Díaz 
Athie, solicita su apoyo en la 
determinación del recurso de revisión 
promovido por el compañero Luis Pérez 
Jiménez del Ejido Unión Miramar 
Municipio de Tapachula Chiapas 

pendiente 

23/10/2006 C.P. María Guadalupe 
Martinez Cruz Solicita que dentro de las importantes 

funciones que desarrollara la Comisión , 
podamos ser considerados en las 
reuniones que se convoquen por dicha 
comisión. 

  

11/02/2007 Lic. Daniel Goñi Diaz. 
Presidente del Consejo 
Nacional de Directores de 
Cruz Roja Mexicana. 

agradecimiento en nombre del Consejo 
Nacional de Directores 

Se archivo 

11/05/2006 lic. Ernesto Garcia Elizalde 
CNC Solicita el apoyo e intervencion del Lic. 

Heladio Ramirez López 

se hablo con el Lic. Felipe 
Zavala, dandole orientación de 
proyecto 

09/10/2006 Lic. Maximo Bautista 
Hernandez Presidente del 
Consejo de Vigilancia de 
Productores de Palma de 
Aceite del Estado de Veracruz 

para su conocimiento e Intervención. 
Turna peticion dirigida al Ing. Francisco 
Mayorga Castañeda 

  

23/03/2007 Mario Naranjo Velasquez, 
Teorero Ejido Tancitario 

Solicita su apoyo para que en nuestra 
región se instalen unared metereologica 
en beneficio del cmpo 

  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 


